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“和斯卢茨基谈话后，越来越理解伊万的决定”

A7申花

本版撰稿 首席记者 姬宇阳

东方体育：说说当时怎么决定选
择加盟申花队的吧？

高天意：2023年下半年，当时在
国安的出场机会不是特别稳定，当
时国安中场球员的竞争也比较激
烈，有德索萨还有阿代米两个外援，
然后我的类型可能也不是苏亚雷斯
最需要的。

在得到了申花的邀请之后，也是
经过了很多考虑，最终让我作出决定
的，一个是考虑到申花背后久事集团
是各个方面非常稳定也非常职业，
2023年进入申花之后各个方面是做
得非常好，然后加上2023年年底申花
在足协杯夺冠了，直接获得亚冠正赛
的资格，这个对我当时来说，可能也
是让我最后作出决定的一个因素。

东方体育：当时有没有想到，在
申花位置的竞争同样也很激烈？

高天意：当时确实犹豫过，但是看
了一些申花的比赛录像，然后在跟经
纪人和自己家里人聊，自己是不是这
个申花需要的类型，但是后来孙总包
括曦哥跟我聊了很多，最后也是给我
了一个加盟的信心。话又说回来，如
果现在你在国内想留在中超前几名
的球队里，在哪个队都会有竞争的。
除了俱乐部，包括我对上海这座城市
也是一直比较喜欢的。

东方体育：当时你从国家队回来
以后，是不是在康桥基地的第一场训
练就伤了。

高天意：是的，崴了一下脚，和球
队的第二次合练，那次受伤确实是可
能自己有点着急了，做出了一些超过
自己身体极限的动作导致了受伤，也

许还是太着急表现自己了。
东方体育：还记得自己第一次和

斯卢茨基主教练交流的场景吗？
高天意：当时国家队在阿布扎

比，我和教练通过视频聊了一次，他
把他要踢的阵型，然后会把我放在哪
个位置，大概跟我说了一下。然后回
到上海，距离联赛开始还有一段时
间，对他来说，我是全新的一个队员，
他也需要慢慢通过训练通过热身赛
来了解我。

东方体育：申花队的中场，竞争
确实激烈，一共四个人菱形中场，后
腰是阿马杜，然后 8 号位队长吴曦一
个位置，前腰是 10 号特谢拉，也就是
说，其他所有的中场球员就只能竞争
另外剩下的一个位置。

高天意：换个角度想，你为什么
只能竞争这一个？那是因为你没有

其他三个人的能力对
吧？其他三
个人在这个
位 置 上 就
是最优秀
的人，看
上 去 你
只能和其
他 的 球 员
去竞争另外
一个位置，但
如果你能力比
他们三个人优
秀，那是不是
就 可 以 跟
他 们 三
个 人
竞
争？

东方体育：斯卢茨基主教练对你
的场上要求是什么？

高天意：他希望我在这个位置上，
要完成球队整体战术对位置的要求，
比如要我进攻创造机会，不能轻易丢
球，防守你要到位，要帮助边后卫帮助
中场去防守。

东方体育：今年海南集训你练的
也不错，但是刚开始几场比赛并不是
每场都可以首发，那段时间怎么调整
心态的？

高天意：刚才我也说过，在强队里
面一定会有竞争。第二，队内的位置
竞争，也会不断激励自己将更好的一
面拿出来。

杨皓宇作为一个18岁非常年轻
的球员，他能在申花这样的豪门展现
自己，然后也能完成主教练的要求，首
先就证明他已经非常很优秀，是一个
很优秀的球员。那教练让他上场的同
时，我们其他这个位置的球员，必须在
平常的训练里更加努力，然后教练每
次给你替补上场的时候，你要去拿出
自己的表现，拿出你自己能帮助球队
的点，再去把这个位置竞争回来。

一来二去的话，就把每个球员最
大的潜能激发出来了，最后受益的是
这支球队，只要球队成绩好，不管谁
上，能帮助到球队才是第一位。

东方体育：按理说你是咱们申花
队里有过联赛冠军经历的球员，但是
去年在成都现场，我看赛后，你和蒋圣
龙两个人当时就流眼泪了。

高天意：江苏拿冠军那一次，当时
我作为一名年轻球员，可能不是说每
场都上或者说在关键的时刻能帮助到
球队，但去年确实实实，是从头跟到
尾，每一场比赛都跟着球队在一起，到
最后我当时难受的点就是在于，我们
最后一轮在凤凰山，在成都的客场，我
们都能把比赛拿下来。我们怎么可以
在上一场在主场球迷4万多球迷的面
前，没有把该拿的比赛拿下来。可能
这是让我很心痛的一个点。

当时主场深圳那场踢完之
后，我是跟着朋友还有家里
人，顺着球场外跟着其他球
迷一起散场往外走，也是
看到了很多球迷非常
难过的一个面孔，有

很多球迷流下了眼泪，确实尤
其是到了成都拿下那场比赛
之后，再回想起主场深圳
那一刻，可能会让我更加
觉得心痛。所以眼泪就止不住了。

东方体育：今年踢到现在，
感觉怎么样？
高天意：场下的时候“猴哥”跟我们

聊，以他的视角分析，觉得今年联赛可
能就是一个大乱斗，就是好几个球队都
有夺冠的可能，看谁少犯错做得更
好。到现在为止，我们觉得我们做得
还是算是可以的，但是后面考验也有
很多，包括下半年足协杯、亚冠，炎热
的天气，球队会不会有意外的伤病、红
黄牌、停赛这些，各种各样的因素和考
验太多了。所以我们没法想得太远，只
能把后面的比赛一场一场踢好。

东方体育；主教练希望你在哪方
面有一个很大的提高呢？

高天意：还是希望我在防守方面，
对抗的成功率更高一些。

东方体育：说得直白一点，主教练
就是逼着你挑战自己的非舒适区？

高天意：就是逼着你要成为更好
的自己，这个是他厉害的点。

东方体育：听球队里面说，你最近
在力量方面加练了很多。

高天意：因为正好最近休赛期，然
后联赛没有那么密集，就是一个比较
好也适合加练的时机。教练希望我的
对抗，就是二分之一球这一项能提高，
我就希望通过增加核心的力量训练，
提高自己的对抗能力。

东方体育：今年感觉我们球队好
像心态比去年更成熟了，我不知道你
在队里面有没有这感觉？

高天意：可能是经过了去年这种
一年的争冠经历，让我们更加成熟，争
冠不是一两场比赛决定的，而是一个
细水长流的过程，就像今年在成都我
们失利之后，很快调整好了心态，把后
面的比赛赢了下来。

东方体育：大家都觉得高天意是
一个非常自律的球员。

高天意：我觉得应该是从西班牙
开始的，可能从那个时候养成的习惯，
就觉得自己训练之余该做什么不该做
什么，我可能平常是一个比较早睡早
起的人，然后也不会怎么去熬夜或者
怎么样。

而且这几年足球环境也有些变
化，而现在我自己处在一个各个方面
都非常优秀的俱乐部，可能这个时候
会愈加珍惜自己的职业生涯。既然在
一个可能是国内数一数二的俱乐部里

面，更要好好珍惜自己的职业生涯，把
这几年你的巅峰期好好地抓住。

东方体育：今年你的定位球给球
迷留下印象非常深刻。

高天意：转折点我个人感觉就是超
级杯最后3比2绝杀的那个球，也是给
了我自己很多信心，觉得这个是可以帮
助到球队，帮助到申花的一个很关键
的点，我为何不去把这项技能去练到
极致呢？那个球给到我很多信心，平
常的时候也会更加细致地去研究定位
球，再加上我们队里本身也有很多在
角球进攻中威胁大的球员。

东方体育：你平时会自己去加练
定位球吗？

高天意：看球队的安排，如果时间
充足的话，比赛之前我们会专门安排
训练课演练定位球，直接任意球今年
也练得比较多，我们新的进攻教练来
了之后，一般在我们练定位球的那天，
练完定位球之后，他又会把我们几个
脚法好的人召集在一起，他把人墙给
我们摆好，让我们再去花10分钟到15
分钟去练直接任意球。所以说你看今
年其实也是有收获，路易斯也进了一
个直接任意球。

东方体育：去 年 申 花“Match
Day”有一个画面，当时你要去国家队
了，问吴曦对高天意有什么要说的
吗？他说了一句话：减少失误。

高天意：（吴）曦哥在国家队毕
竟快百场的球员，他对国家队比赛
的理解，对洲际比赛的理解肯定要
比我深刻得多，所以他跟我讲的也
是他的经验之谈。

东方体育：国家队这几天马上又
要打世预赛了。

高天意：其实我现在回想起来，

还是自己的硬实力没有达到这种国
家队高水平的洲际比赛的标准，所以
你在那场比赛中，会出现一些你在联
赛的时候看不见的失误。

去年 6 月 6 日那场比赛在沈阳
踢泰国，现在回看第二十几分钟的
丢球，就是我完完全全的一个失误，
既然是你的失误，作为一个成年人
就要承担这样的后果，不管是像他
们开玩笑说的，主教练什么惩罚是
换人，包括后面的不再召我了，这都
是我自己产生的一个失误所带来的

后果，我作为一个成年人要去承担
这样的后果。

我从国家队回来之后，斯卢茨
基也跟我聊过，他说，站在一个主
教练的立场来讲，他也能理解伊万
科维奇做出这样的一个决定，因为
他作为一个国家队的主教练，中超
16 支球队的所有球员都是他可以
选择的范围，在我出了这样的失误
之后，他可能对我的信心就不是那
么足了，因为有太多球员他可以去
选择，不像在俱乐部，就是我们这

30名球员，如果一个球员失误了，他
会提醒他，但不可能轻易换掉一个球
员，所以这个是国家队和俱乐部的一
个区别。

东方体育：去年9月份没召你，10
月份没召你，当时是否也在想，教练
会不会再给我一次机会呢？

高天意：我现在已经能站在伊万
的角度去想这个问题了，我的想法就
是，不断努力提升自己，等下一次国
家队机会再来的时候，尽量让自己做
得更好，不再给自己留下遗憾。

“专攻定位球，超级杯绝杀给我信心”

“争冠是细水长流”““去年在成都流泪是因心痛前一场去年在成都流泪是因心痛前一场””

我现在已经能我现在已经能
站在伊万的角度去站在伊万的角度去
理解自己的问题了理解自己的问题了，，
我要不断努力提升我要不断努力提升
自己自己，，等下一次国家等下一次国家
队机会再来的时候队机会再来的时候，，
不要再给自己留下不要再给自己留下
遗憾遗憾。。””
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